

**組合に相談しよう**  
 不払い相談、融資・税金相談、教育資金、サラ金、生活保護、社保未加入問題…  
**練馬支部 03-3825-5522**

# けんせつ北部

定価三十円

購読料は組合費に含まれています。

**発行所**  
 東京土建一般労働組合  
 城北ブロック会議  
 東京都豊島区西池袋5-22-15  
 板橋 (3963) 5325  
 練馬 (3825) 5522  
 豊島 (3986) 2471  
 北 (3902) 7121  
 発行人 代表者 川合 正人  
 発行日 1日、9日、17日、25日

## 憲法を生かした要求実現運動の発展と 秋の拡大月間の成功を



### 2022年秋の支部活動者会議

いよいよ秋の拡大月間が始まりました。練馬支部では8月28・29日を中心に「分会拡大出陣式」を開催され、コロナ感染拡大以降開催、合計254人が参加しました。最多となる189人が一堂に会しました。これに続き、秋の支部活動者の取り組みとなりました。

今回の活動者会議は、をしつかりと学び、仲間と議論を深めることにより、ユキの人生」で例示し、

#### 白神優理子弁護士が講演 日本国憲法の核心を語る

活動者会議では、白神優理子弁護士(八王子合同法律事務所)が講演。

基調報告。①ロシアのウクライナ侵攻後の共同通信の世論調査で、岸田首相が自民党総裁任期中にめざす改憲の機運は国民の間で「高まっている」と「どちらかといえば高まっている」と「70%のぼつていない」とをそれぞれ紹介し、いまの改憲論議が国民置き去りですと、②自民党改憲草案のように憲法が変わると私たちの暮らしや仕事、そして人生そのものがどう変わってしまうのか、「こ

白神優理子弁護士(八王子合同法律事務所)が講演。



講演する白神優理子弁護士

**家族みんなに参加しよう  
拡大中間決起レクリエーション**

東京土建練馬支部「秋の拡大月間2022」

**拡大中間決起レクリエーション**

光が丘公園陸上競技場  
10月9日(日)  
9:45開会  
~12:30

「みんなで玉入れ」  
「チビッコかけっこ」  
「きずな駅伝」

「と き」10月9日(日) 9時45分~12時30分  
 「どこ」光が丘公園陸上競技場(※雨天中止)  
 「内容」分会対抗きずな駅伝・みんなで玉入れ、チビッコかけっこ ※昼食のお弁当を用意します

「参加申込」各分会で受け付けています

このあと、本会議場でベストに苦しんでいる人の救済のために訴訟の早期解決をめざしたい」と訴え、建設アスベスト、また、原水爆禁止世界大会代表団報告では、憲法三さん(西大泉分会)が法平和対策部の柄澤耕一代表して発言し、「組合に相談せずにはいられず、何苦しいかと思う。アス

このあと、本会議場でベストに苦しんでいる人の救済のために訴訟の早期解決をめざしたい」と訴え、建設アスベスト、また、原水爆禁止世界大会代表団報告では、憲法三さん(西大泉分会)が法平和対策部の柄澤耕一代表して発言し、「組合に相談せずにはいられず、何苦しいかと思う。アス

参加者からは「憲法が変わることによって国民に不利になることがこんなにあるのか驚いた」と「憲法についてこれだけの時間をとって学習をするのができて本当に良かった。国民が憲法を守る生活そのもの」とのべ、憲法に基づく仕事・暮らしの要求運動をすすめよう」とよびかけました。



▼9月4日の支部活動者会議では複数の分科会で、教育

の教育・社会保障政策は、国民に格差をつくらぬというポリシーを支えられている。大学までの教育費無料によって教育格差をなくし、高い税金国民負担率は日本44%、フィンランド61%をかける一方、無償化や国民への直接給付によって社会保障制度に「富の再分配」機能をもたせ、経済的格差をできるだけなくそうとする。国連機関の世界幸福度ランキングで5年連続1位の理由だろう▼フィンランドの総選挙の投票率は7割を超える。政治への信頼度も格段に高い。一方、自己責任論の蔓延(貧困化)がすすみ、政治への信頼度も低い日本。世界幸福度ランキング54位の国が1位の国に学ばべきことは多い(文)



# 東京消防庁より 練馬支部に感謝状

チーム「NAMAZU 結成」(2014年9月30日)以来、練馬支部が継続的に「普通救命講習」を実施してきたことに対し、「救急の日」の9月9日、東京消防庁から「東京消防庁救急業務協力感謝状」が贈呈されました。

当日は、練馬消防署の五十嵐潤一署長と猪俣大介救急係長が練馬支部会館を訪れ、福岡委員長、加藤仕事対策部長に感謝状を手渡しました。なお、練馬消防署からは2016年に同様の感謝状が贈呈されています。



五十嵐練馬消防署長から表彰状の贈呈を受ける福岡忠行委員長(写真左)と加藤忠仕事対策部長(写真右)



支部青年部は8月30日、中村南スポーツ交流センターで第2回バスケット交流会を21人の参加で行いました。

第1回目(8月9日)から引き続き参加した仲間が同じ事業所の仲間を連れて来るなど、前回よりも多くの参加者となりました。後継者世代の仲間も参加しています。

参加者にはバスケット初心者も多く、参加した仲間は日頃の運動不足解消にもなり、楽しく交流できました。青年部未加入の組合員も参加し、新たな青年部加入にもつながりました。今後他支部との交流や、参加された後継者世代に分会内の青年層への参加のよびかけもお願いして参加者を

## 青年部が第2回バスケット交流会を開催

# 老いも若きも生き生き交流

## —青年部・シニア友の会

支部青年部は8月30日、中村南スポーツ交流センターで第2回バスケット交流会を21人の参加で行いました。

第3回青年部バスケット交流会

【日時】9月29日(木)  
午後6時30分～午後9時  
育館

【場所】大泉学園町体

【場所】中村南スポーツ交流センター  
第4回青年部バスケット交流会

【日時】10月4日(火)  
午後6時30分～午後9時

## シニア友の会

### 茨城・筑波山温泉へ日帰りバスハイク



安田果樹園で記念撮影

コロナ禍のなか3年ぶりに支部シニア友の会が9月3日、日帰りバスハイク「茨城・筑波山温泉と巨峰ぶどう狩り、ハム工場見学の旅」を実施しました。

バスハイクには、12分会25人が参加。安田果樹園のぶどう狩りで巨峰を頬張り、筑波山神社の参拝のあと、ホテル青木屋での昼食を楽しみ、参加者の交流を深めました。

## 家族みんなで日曜集団健診

(10月30日)

日曜集団健診は、「家族みんな」で利用しやすい休日開催が魅力です。10月30日に支部会館、医療機関で開催します。健康維持・向上のため、ぜひこの機会に受診してください。お申し込み・お問い合わせは分会役員もしくは練馬支部まで。

医療機関	定員	締切日
支部会館(代々木病院)	200	10月7日(金)
大泉生協病院	142	
練馬第一診療所	100	
練馬第二診療所	80	

# 読者のひろば

このところ朝晩はめっきり過ごしやすくなり、秋の気配を感じるようになりました。あとは、コ

ロナ災いの終息が待ち遠しいですね(小出誠さん・関町分会)

## 求人

重機オペレーター・手元作業・  
ドライバー(3人以上)  
社員及び短期  
株式会社信和(関町分会)  
練馬区関町東2-14-4  
494

LGSPボード工(3人以上)社員  
株式会社坪田内装(北練馬分会)  
練馬区錦2-6-5  
090-5424-00